
 

 
 

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE FELGUEIRAS 

 

 

 
ATA N.º 21/2024 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA  

NO DIA 05 DE SETEMBRO DE 2024 

  

                 

 

 
 
 
 



 
 
 

1/25 
 
 

------------------------------------------Ata n.º 21/2024 ---------------------------------------------  

 ------ Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, reuniu, no edifício 

dos Paços do Concelho, a Câmara Municipal, devidamente convocada, nos termos do n.º 2 

do artigo 53.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e da deliberação tomada em reunião 

de Câmara de 20 de outubro de 2021, reunião para ter início às 14,30 horas, com a 

seguinte ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 01. Aprovação da Ata n.º 20/2024 da reunião ordinária da Câmara Municipal, 

realizada no dia 01 de agosto de 2024; ----------------------------------------------------------------  

 ------ 02. Associação Eventos Culturais Academia Clarisse – Utilização do Pavilhão 

Gimnodesportivo - Pedido de Isenção de Taxas – Ratificação de Despacho; --------------------  

 ------ 03. Comissão de Festas de S. Jorge de Várzea, Associação - Festa Popular para 

Angariação de Fundos para as Festas em Honra de S. Jorge de Várzea - Pedido de Isenção 

de Taxas – Ratificação de Despacho; -------------------------------------------------------------------  

 ------ 04. Solução Popular - Associação – Festival da Francesinha - Pedido de Isenção de 

Taxas – Ratificação de Despacho; -----------------------------------------------------------------------  

 ------ 05. Associação Cultural e Recreativa de Sendim – Festa em Honra de S. Tiago de 

Sendim - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; -----------  

 ------ 06. Associação Desportiva e Cultural de Vila Cova Da Lixa – Festa em Honra do Divino 

Salvador - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; ----------  

 ------ 07. Associação para o Desenvolvimento e Progresso de Várzea – Sunset e Noite 

Branca - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; ------------  

 ------ 08. Associação Romaria e Feira Franca Senhora da Paz e Santa Águeda – Festas em 

Honra da Senhora da Paz e Santa Águeda - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – 

Ratificação de Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 09. Associação Nossa Senhora das Vitórias - 1834 – Festas em Honra da Nossa 

Senhora das Vitórias 2024 - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 10. Confraria do Imaculado Coração de Maria e Santa Quitéria – 76.ª Peregrinação do 

Imaculado Coração de Maria – Santa Quitéria - Pedido de Isenção de Taxas e Outros 

Apoios – Ratificação de Despacho; ----------------------------------------------------------------------  
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 ------ 11. Confraria de Nossa Senhora de Pedra Maria – Festas em Honra de Nossa Senhora 

de Pedra Maria - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; --  

 ------ 12. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Santa Maria de Airães – Festa em 

Honra de Santa Maria de Airães - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – 

Ratificação de Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 13. Fábrica da Igreja de S. Martinho de Caramos – Festa em Honra de Santa Marta - 

Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; -----------------------  

 ------ 14. Fábrica da Igreja de Idães – Festa em Honra de Santa Maria de Idães - Pedido de 

Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; ------------------------------------  

 ------ 15. Fábrica da Igreja Paroquial Sta. Leocádia da Freguesia de Macieira da Lixa – 

Festa em Honra de S. Roque - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação 

de Despacho; -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 16. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Moure – Festa em Honra do Divino 

Salvador - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; ----------  

 ------ 17. Fábrica da Igreja Paroquial da Paróquia de São Tiago de Pinheiro – Festa em 

Honra da Sra. da Aparecida - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 18. Fábrica da Igreja S. Cipriano da Refontoura – Festas em Honra de S. Roque e S. 

Cipriano - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; ----------  

 ------ 19. Fábrica da Igreja Paroquial da Refontoura – Procissão de Ordenação de Padre - 

Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; -----------------------  

 ------ 20. Fábrica da Igreja Paroquial de Santa Comba de Regilde – Festas em Honra de 

Santa Comba de Regilde - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 21. Fábrica da Igreja de Revinhade – Festas em Honra de Santa Maria de Revinhade 

2024 - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; --------------  

 ------ 22. Fábrica da Igreja Paroquial do Divino Salvador do Unhão – Festa em Honra do 

Divino Salvador - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; -  
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 ------ 23. Fábrica da Igreja Paroquial de Santa Maria de Vila Fria – Festa em Honra a Santa 

Maria de Vila Fria - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 24. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Vila Verde – Festa em Honra de S. 

Mamede - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; ----------  

 ------ 25. 28.ª Concentração de Vespas |Vespa Clube de Felgueiras - Pedido de Isenção de 

Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho; --------------------------------------------------  

 ------ 26. Procedimento por Concurso Público para: “Aquisição de Serviços de Limpeza para 

os Edifícios e Equipamentos Municipais pelo Período de Um Ano e Renovável por mais Dois 

Anos (2025-2027)” – Esclarecimentos, Retificação e Alteração das Peças Procedimentais – 

Ratificação de Despacho; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 27. Associação Casa do Povo da Longra – Nas En(Cruz)Olhadas das Sextas 13 - 

Pedido de Isenção de Taxas; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------ 28. Utilização do Auditório da Biblioteca Municipal de Felgueiras pela Associação 

Portuguesa de Medicina Dentária Forense - Isenção de Taxas; ------------------------------------  

 ------ 29. Utilização do Auditório da Biblioteca Municipal de Felgueiras pela Iniciativa Liberal 

- Isenção de Taxas; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 30. CERCIFEL – Utilização de Instalações Desportivas Municipais e Atividades 

Desportivas - 2024/2025 – Isenção de Taxas; --------------------------------------------------------  

 ------ 31. Reconhecimento e Proteção de Entidades de Interesse Histórico e Cultural ou 

Social Local como Lojas com História; ------------------------------------------------------------------  

 ------ 32. Proposta de Redução de Valor Base e Taxas - Cessão do Direito de Uso Privativo 

de Espaço Público Destinado à Exploração de Postos de Carregamento no Concelho de 

Felgueiras; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 33. Revogação da Deliberação da Reunião de Câmara Municipal de 06 de junho de 

2007, que determinou a aprovação da Proposta de Prestação de Serviços para o 

Desenvolvimento da Escola das Artes e das Ciências Gastronómicas de Felgueiras; -----------  

 ------ 34. Oferta de Natal (2024) às IPSS’S; -----------------------------------------------------------  

 ------ 35. CLDS 5G – Aprovação da Atualização do Plano de Ação; --------------------------------  
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 ------ 36. Revogação | Protocolo de Colaboração | Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia 

de S. Tomé de Friande; -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 37. Educação |Aplicação de Multas | Ano Letivo 2024/2025; --------------------------------  

 ------ 38. Minuta | Acordo de Parceria | Atividades de Enriquecimento Curricular 2024/2025;  

 ------ 39. Centro Social e Cultural dos Trabalhadores da Câmara Municipal de Felgueiras – 

Minuta Contrato de Colaboração; ------------------------------------------------------------------------  

 ------ 40. Associação de Cicloturistas de Felgueiras | 1.ª Subida Mítica do Calvário – Subida 

a Santa Quitéria por Eliminatórias 2024 – Apoios e Atribuição de Subsídio – Protocolo de 

Cooperação; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 41. Regulamento de Apoio ao Desporto Amador - Proposta de Atualização dos Valores 

do Artigo 1.º; -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 42. Projeto de Regulamento de Funcionamento das Instalações Desportivas de Uso 

Público; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 43. “Ligação do Nó n.º 12 da A11 à AAE da Zona Industrial do Alto das Barrancas e 

Requalificação da Zona da Rua dos Sr. dos Perdidos (Parte) – 2.ª Alteração ao Projeto”; ----  

 ------ 44. Relação das decisões proferidas em processos de licenciamento no âmbito do 

Regime Jurídico da Urbanização e da Edificação – Para conhecimento; --------------------------  

 ------ 45. Aprovação em minuta do texto da deliberação. -------------------------------------------  

 ------ Encontravam-se presentes no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, o 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, António Fernando da Silva Fernandes e os Senhores 

Vereadores Ana Maria Medeiros Peixoto, Joel Rui Carvalho Costa, Rosa Maria Sousa Pinto, 

Ricardo Paulo Pinto Lopes da Silva Freitas e Virgílio Óscar Lachado Ferreira da coligação 

SIM ACREDITA – L.PS, e os Senhores Vereadores, Vítor Sebastião Sá Pereira de 

Vasconcelos Hugo Alcides Freitas Martins, da coligação JUNTOS POR FELGUEIRAS - 

PPD/PSD.PPM. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ Faltou à reunião o Senhor Presidente da Câmara, Nuno Alexandre Martins da 

Fonseca, por se encontrar ausente por motivo de férias. -------------------------------------------  

 ------ Verificada a existência de quórum, de acordo com o disposto no artigo 54.º, da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, deu-se início aos trabalhos pelas catorze horas e 

cinquenta minutos. -----------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------ O Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal cumprimentou todos os presentes. ----  

 ------ De seguida, o Senhor Vice-Presidente declarou aberto o: -----------------------------------  

----------------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------  

 ------ Os Senhores Vereadores do PSD iniciaram a intervenção solicitando esclarecimentos 

relativos aos seguintes assuntos: ------------------------------------------------------------------------  

- O saneamento do Parque de Campismo parece estar a ser encaminhado para o rio Vizela, 

colocando em perigo o rio e a saúde pública das dezenas de frequentadores dos espaços 

junto à Ponte do Arco. Lamentaram que sendo um espaço muito procurado pelas famílias 

durante o verão, pode estar sujeito a um problema de saúde pública, criado pela própria 

Câmara Municipal, questionaram se a Câmara tem conhecimento desta situação.  ------------  

- Constataram que está praticamente concluída a obra de resolução do buraco existente na 

Rua D. Gomes Aciegas em Pombeiro. Assinalaram que a mesma está a ser executada com 

alguma rapidez e no período de verão evitando assim demais constrangimentos. -------------  

- Questionaram para quando está previsto o início da obra de resolução do buraco na Praça 

das Comunidades Lusíadas. Existe alguma apreensão por parte dos moradores e 

principalmente dos comerciantes, com possível encerramento e acesso à praça durante o 

decurso da obra, cerca de seis meses. Questionaram como se vai processar a obra, se a 

Câmara vai informar os comerciantes. Consideram que é importante criar um plano de 

mitigação do impacto daquela obra, como exemplo não vedar totalmente o acesso, isentar 

estacionamento em frente Stª Ovaia.  ------------------------------------------------------------------  

- Questionaram se está tudo assegurado para o início do ano escolar sem sobressaltos, 

uma vez que o mesmo se encontra agendado para iniciar a 13 de setembro. Questionaram 

também, se está tudo acautelado no que concerne à entrega do material escolar, aos 

transportes, ao Pessoal Não Docente, às AEC’s e à climatização. Questionaram ainda, com 

a alteração do procedimento de marcação das refeições, se vai ser disponibilizada 

ajuda/informação adicional para os pais que apresentarem algumas dúvidas.  -----------------  

- O Futebol Clube Felgueiras jogou no passado dia 24 de agosto no estádio Machado de 

Matos, por isso questionaram se obras de requalificação exigidas pela Liga terão ficado 

maioritariamente resolvidas – a questão da substituição da iluminação é ou não condição 
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para continuar a jogar no estádio; quais os custos que tiveram as obras; quais os custos 

assumidos pela SAD.  --------------------------------------------------------------------------------------  

- Em comparação com a rede viária, é necessário estudar e apresentar um plano de 

recuperação dos equipamentos desportivos municipais – um PREDM (estão identificados no 

ponto 42).  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Ocorreu mais um acidente na “Reta da Mata” (Rua 1º de Maio), no passado dia 30 de 

agosto, mais uma vez proporcionado por excesso de velocidade, que provocou ferimentos 

graves a uma boa e dedicada funcionária municipal. É um tema que temos insistido desde 

o início do mandato, para se criarem medidas para a mitigação dos inúmeros acidentes 

neste troço retilíneo de 1.200 metros da N207-2. Reconhecemos o nosso fracasso em 

conseguir sensibilizar o Executivo Municipal para este assunto, porque desde 2021 não se 

verificou qualquer intervenção para reforçar a segurança rodoviária e pedonal: nem um 

único sinal, nem uma única linha, nem uma só lomba, nem um só aviso. Apelaram, 

novamente, para a necessidade de o Município se debruçar sobre a procura de medidas 

para reforçar a segurança desta zona, nomeadamente com elementos dissuasores da 

velocidade excessiva de viaturas.------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente aos processos de atribuição de toponímica que ainda estão pendentes: 

saudaram, na altura, a flexibilização de mecanismo de denominação toponímica em sede 

do Executivo Municipal, para aligeirar cronologicamente processos, no enquadramento das 

competências da Lei nº 75/2013, mas, inexplicavelmente, não têm aparecido nos pontos 

das ordens de trabalho destas reuniões da Câmara Municipal, mantendo-se nas gavetas 

municipais.  Esta inércia, prejudica diariamente a vida de muitos felgueirenses.  --------------  

- No que concerne à falta de resolução de avarias na iluminação pública, situação 

infelizmente recorrente, não creem que a culpa seja da E-Redes, que disponibiliza uma 

Plataforma específica para a comunicação de avarias: referencia-as e disponibiliza 

acompanhamento via sms ou e-mail, contudo visualizam maior culpa da empresa 

subcontratada, a LOUSAMAIA, que não cumpre os prazos estabelecidos (dez dias úteis), 

identifica situações reportadas como resolvidas, contudo, as avarias permanecem. Com o 

aproximar do horário de inverno, e o habitual intensificar destas avarias com o 

agravamento de condições climatéricas, apelaram que a Câmara Municipal reporte, 
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novamente, à E-REDES as fragilidades dos serviços de resolução de avarias da iluminação 

pública.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ Os Senhores Vereadores do PSD constataram que estamos a um ano de terminar o 

Mandato Autárquico e faltam-nos meses de trabalho. É provável que nos próximos meses 

se intensifiquem os adjetivos políticos nos mais diversos órgãos autárquicos, deteriorando-

se a capacidade racional de debate de ideias, mas era importante que nos próximos meses 

houvesse um esforço municipal para: a auscultação orçamental do Programa 1.º Direito, 

que tinha um montante definido para 2024 superior a 17 milhões de euros; a definição 

atempada de metas para 2025 para a ampliação dos Sistemas de Drenagem de Águas 

Residuais; o esperado reforço da Rede de creches municipais; os avanços programados 

para 2024 do Parque da Cidade e dos Parques urbanos na Lixa, Barrosas, Longra e Parque 

Natural de Pombeiro; o cumprimento das fases do Plano de Reabilitação da Rede Viária 

Municipal; a requalificação de equipamentos desportivos (o OM2024 previa a Requalificação 

e Ampliação das Piscinas Municipais em 2024 – Fase A: 500.000,00€); o Cemitério 

Municipal, que tem faseado um financiamento em 2024 de cerca de 200,000€ e em 2025 

de 650.000€; o efetivo arranque do Centro de Coordenação Operacional Municipal e 

Proteção Civil; a melhoria dos nossos rácios ambientais ao nível dos Resíduos Sólidos 

Urbanos: confronto com notícia local que, em 2022, de acordo com dados do INE, 

Felgueiras é o 11.º concelho em Portugal com a menor proporção de lixo separado para 

reciclagem, com apenas 9% dos resíduos urbanos a serem separados para este fim (a nível 

nacional, a média situa-se nos 23%); que a nível das Juntas de Freguesia, haja 

disponibilidade financeira para se definirem atempadamente os mais diversos Contratos 

Interadministrativos; que o ano escolar decorra com tranquilidade, precavendo-se as boas 

condições de climatização dos edifícios, a monitorização da qualidade das refeições 

escolares, a rápida agilização dos mecanismos da Ação Social Escolar, o funcionamento das 

AEC´s e prolongamento de horários e a diversificação de atividades nos tempos de pausas 

letivas; e, como frisaram na última reunião da câmara municipal, que se implementem, no 

prazo determinado, as recomendações do Tribunal de Contas relativamente ao relatório 

sobre a Escola Profissional de Felgueiras. --------------------------------------------------------------   
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 ------ O Senhor Vice-Presidente iniciou os esclarecimentos sobre a parte final relativamente 

às recomendações do Tribunal de Contas e que na próxima reunião de Câmara Municipal já 

estará em condições de apresentar proposta para tentar resolver e atender a todas elas, 

dando alguns prazos para que elas sejam exequíveis de colocar numa linha temporal, que 

não falhe nada e não sejamos acusados de esquecermos o assunto ou de não o levar com 

a seriedade que se impõe. --------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente a todos os projetos que referiram, grande parte desses projetos há décadas 

que são ansiados para Felgueiras, nomeadamente o Cemitério Municipal, Divisões 

Operativas, Parques das Cidades, estamos a trabalhar intensamente neles, ainda faltam 

doze meses até ao final deste mandato, e creio que vamos conseguir atingir as metas 

todas a que nos propusemos no início do mesmo. ---------------------------------------------------  

 ------ A Senhora Vereadora Ana Medeiros esclareceu de uma forma muito sucinta sobre o 

ano escolar – de uma forma geral em termos de recursos humanos estão acautelados e 

garantidas todas as condições de funcionamento. Recentemente foram contratados treze 

novos recursos humanos para o quadro, fazendo com que estejam cumpridos (e em alguns 

agrupamentos acima) os rácios determinados pelo Ministério com pessoas do quadro e um 

reforço significativo com contratos de emprego inserção, para que a implementação dos 

prolongamentos de horário estejam em pleno, uma vez que têm aumentado muito. ----------  

As AEC’s vão iniciar com o início do ano letivo, no início da próxima semana temos a 

maioria das contratações efetuadas. --------------------------------------------------------------------  

O serviço de refeições será acautelado com acompanhamento dos serviços, quer as 

técnicas nas escolas, quer os nossos serviços, aliás como têm vindo a fazer com a ação 

social escolar, acompanhamento telefónico e presencial nas próprias escolas. Há sempre 

uma fase de adaptação, é lógico que esta nova metodologia pretende trazer menos 

desperdício, que é poupança, em termos de alimentação, em termos de refeições que eram 

deitadas fora pelo mau registo. --------------------------------------------------------------------------  

Os sistemas de aquecimento estão em funcionamento normal, os serviços têm efetuado as 

devidas manutenções. -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente referiu que à semelhança de anos anteriores os anos 

escolares têm tido um arranque, muitas vezes elogiados pelos Senhores Vereadores do 
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PSD, sem grandes constrangimentos para os nossos alunos, professores e toda a 

comunidade escolar. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Ricardo Freitas sobre a questão da toponímia esclareceu que está 

previsto para a próxima reunião de Câmara Municipal uma proposta com todos os 

processos que foram analisados desde que entraram. O atraso deve-se ao incumprimento 

das Juntas de Freguesia que não cumpriram os prazos. Há alguns dias entraram mais três 

pedidos de toponímia que decidimos incorporar no restante grupo. A essa reunião de 

Câmara Municipal haverá também uma proposta de abertura de um regulamento. ------------  

Todos os processos foram analisados ao abrigo das regras que temos atualmente, de uma 

forma muito lata, para salvaguardar todos os interesses das Juntas de Freguesia e dos 

munícipes que vão beneficiar dos caminhos serem, não é só atribuição de topónimos, é 

revestir a designação de caminho público. -------------------------------------------------------------  

Ao mesmo tempo vamos criar regra, vamos também resolver os problemas pendentes. -----  

Existiam cerca de cento e sessenta e cinco processos que estavam por resolver há imenso 

tempo e que pretendemos resolver em conjunto. Desses cento e sessenta e cinco pedidos 

alguns vão ser definidos como caminhos públicos porque têm condições para isso sem 

grande hesitação, outros resolvidos de outra forma. -------------------------------------------------  

Sobre a questão do saneamento e das metas para o ano de 2025 esclareceu que de facto 

todos os compromissos assumidos com as Juntas de Freguesia ou já estão a ser 

executados ou vão ser executados até ao final do mandato, tal e qual como prometemos. 

Estão todos incluídos no projeto de dez lotes de cerca de três milhões de euros e está 

neste momento em revisão final. ------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Joel Costa sobre as avarias da iluminação pública, o acidente na 

reta da Mata, a questão do Estádio Dr. Machado de Matos, ao buraco na Praça 

Comunidade Lusíada e Parque de Campismo de Vila Fria, referiu o seguinte: -------------------  

No Parque de Campismo o que existe é um tubo de água limpa sem quaisquer 

contaminação. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito à Rua D. Gomes de Aciegas em Pombeiro, os trabalhos estarão 

concluídos provavelmente dentro de um mês, estando na fase final. -----------------------------  
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Na Praça das Comunidades Lusíadas a empreitada já está adjudicada, com o visto do 

Tribunal de Contas, e o que se pretende é limitar ao máximo o constrangimento do trânsito 

e a circulação na Praça. Vai ser efetuada uma travessia e fechar a Praça ao trânsito, não 

impedindo o normal funcionamento dos estabelecimentos comerciais e permitindo que se 

estacione pelo menos em meia facha. Não vai ter grande impacto no comércio e o que se 

pretende é que nem os comerciantes nem os moradores fiquem prejudicados. ----------------  

No Estádio Municipal as obras estão a decorrer, já está licenciado com etiqueta “Silver” da 

Liga de Clubes, está no segundo lugar do pódio e estamos a trabalhar para que chegue ao 

primeiro lugar. Cremos que no próximo jogo em casa já seja possível fazer a abertura de 

todas as bancadas. A nível de contas ainda não se pode dizer o que lá foi gasto, porque foi 

feito muito trabalho com recursos internos e ainda não temos essas informações concretas.  

Na próxima reunião de Câmara ou na seguinte teremos com exatidão o valor que foi gasto 

nas intervenções. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à reta da Mata a ideia passará pela colocação de uma lomba. Colocando sinalização 

de limite de velocidade, acaba por não funcionar e torna o local mais inseguro. Estamos a 

estudar, já temos um esboço, ainda não avançamos porque temos outras situações no 

concelho do género, embora saibamos que é uma estrada perigosa, vamos tentar 

compatibilizar. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente às avarias da iluminação pública as respostas têm sido mais ou menos 

rápidas. Reportei uma avaria no domingo à noite, nas Vitórias, na Avenida da República e 

na Avenida Dr. Machado de Matos que estavam às escuras e na quarta-feira ficou a 

funcionar e a avaria foi num disjuntor que se desligou. Um cabo subterrâneo queimou e em 

três dias ficou resolvida. Do nosso conhecimento estão a ser resolvidas mais ou menos com 

alguma prontidão. As que não conhecemos não conseguimos acompanhar. Como sabem é 

uma competência da E-Redes, não temos acesso aos pedidos que são feitos diretamente 

na aplicação só temos acesso aos que o Município comunica. Na maioria dos casos a 

resolução das avarias estão a correr razoavelmente bem. ------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente colocou à consideração o facto de tentar adiantar a 

intervenção do público, dado que a ordem do dia é extensa com quarenta e cinco pontos 
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para deliberação, o que poderá ser longa a reunião e solicitou autorização para as 

intervenções do público nesta fase. ---------------------------------------------------------------------   

 ------ De seguida, o Senhor Vice-Presidente declarou aberto o período de: ---------------------  

-------------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------  

 ------ Nos termos do n.º 2 do artigo 49.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

verificando-se a presença de cidadãos, o Senhor Vice-Presidente cumprimentou o público 

presente e abriu o período de intervenção e esclarecimento, perguntando se alguém 

desejava fazer uso da palavra. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------ Interveio a Senhora Aida Alexandra Faria Guimarães, em representação de sua mãe 

Maria Angelina Coelho Faria, também presente, residente na Rua do Outeiro Paço, n.º 15, 

da freguesia de Regilde, deste concelho de Felgueiras, reclamando não ter obtido qualquer 

resposta às denúncias apresentadas e remetidas à Câmara Municipal de Felgueiras, quanto 

aos seguintes assuntos: -----------------------------------------------------------------------------------  

- Desvio de águas residuais para o seu terreno, efetuado pelos seus vizinhos José António 

Ferreira e Paulo Alexandre Silva Magalhães; ----------------------------------------------------------  

- Condições inadequadas e prejudiciais mantidas pelo seu vizinho Paulo Alexandre Silva 

Magalhães, no seu galinheiro ilegal localizado ao lado da sua propriedade. ---------------------  

Em fevereiro receberam uma carta da Polícia Municipal com a informação de que no local 

se verificou não existir qualquer escoamento de águas residuais para a via pública. Contudo 

não foi essa a denúncia feita, foi sim de um terreno para outro, não falando na via pública.  

Contactou a DECO, colocou estas questões, a qual informou tratar-se de crime e que a 

entidade competente para a resolução era a Câmara Municipal.  ----------------------------------  

- Denúncia efetuada no dia 29.07.2024: Falta de limpeza de um terreno, cujos proprietários 

são Lucília Lopes e Vítor Lopes, que faz confrontação com a habitação de sua mãe, e que 

já não é limpo há dois anos, com vegetação (silvas), cobras e ratazanas. Nesse mesmo 

terreno, desde sempre, passaram águas de consortes, o que não se verifica há cerca de 

quatro anos devido à falta de limpeza desse terreno; -----------------------------------------------  

- Muro de vedação executado pela Câmara Municipal de Felgueiras e Junta de Freguesia de 

Regilde, há cerca de três ou quatro anos, que se encontra inacabado. ---------------------------  
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O Senhor Presidente da Junta de Freguesia e o Senhor Vereador Ricardo solicitaram 

cedência de terreno para o alargamento da rua, o que aceitou, com a condição da 

construção de um muro melhor do existente, o que aceitou. --------------------------------------  

Alertou o Senhor Presidente da Junta da má construção do muro, cujo mesmo referiu que 

junto da Câmara Municipal tentaria resolver o assunto. ---------------------------------------------  

Em audiência com o Senhor Vereador Joel entregou fotografias que se comprometeu 

deslocar-se ao local, acompanhado do Engenheiro responsável pela obra e do Presidente 

da Junta de Freguesia, para avaliação da situação – até hoje continua tudo igual. ------------  

Alertou que em situações de mau tempo as pedras pequenas vão pela rua abaixo e se 

provocarem um acidente tanto pelo piso como pela queda das pedras do muro, a sua mãe 

não é responsável por nada, os responsáveis são a Junta de Freguesia e a Câmara 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Falou com o Senhor Vereador Ricardo que lhes disse que a única coisa que podia fazer era 

dar areia e cimento, mas que ainda teria de passar pela Junta de Freguesia. -------------------  

Referiu ainda que estão a ser prejudicadas, uma vez que houve cedência de terreno sem 

qualquer contrapartida e exigiu que o trabalho ficasse bem feito, através de um acordo 

verbal, e que não foi cumprido nem pela Junta de Freguesia nem pela Câmara Municipal. ---  

Deixou cópia das denúncias e fotografias, e gostaria de obter respostas das quatro 

situações, referiu ainda que não têm de ir para Tribunal se é a Câmara Municipal que terá 

de resolver. Acrescentou que não querem materiais e quem deverá executar o trabalho é a 

Câmara Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente deu nota que toda a intervenção fica registada na Ata da 

reunião de Câmara. Todos os assuntos serão enviados para os serviços e pedir obviamente 

esclarecimentos sobre eles e que lhe parece que algumas questões poderão ser entre 

particulares como por exemplo as redes de consortes, a questão da salubridade pública. 

Acrescentou que quando sentirem que estão a ser prejudicados de alguma forma podem 

também sempre recorrer ao CEPNA que é um Órgão da GNR que também pode fazer essa 

fiscalização, e dentro do que for da competência da Câmara Municipal obviamente que dar-

se-á a devida resposta. Fica o registo e compromisso de solicitar os devidos 

esclarecimentos aos serviços. ----------------------------------------------------------------------------  



 
 
 

13/25 
 
 

 ------ A Senhora Aida Alexandra Faria Guimarães referiu que foi contatada em janeiro pela 

GNR ambiental, deslocaram-se ao local em fevereiro, verificando a inexistência de galinhas. 

Passada uma semana já tinham novamente galinhas. -----------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente reiterou que ficava o registo, com o compromisso de avaliar 

as questões e que depois terá uma resposta o mais célere possível. -----------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Ricardo esclareceu que de facto existia no local um muro velho 

em pedra, foi solicitada a cedência do terreno para alargamento da rua – agradeceu essa 

cedência. Referiu ainda que neste momento a zona possui uma estrada em condições e o 

muro em pedra que está totalmente seguro, mais seguro de que o antigo. Quanto às 

pedras pequenas, temos um protocolo com a Junta de Freguesia de cedência de materiais, 

podendo a situação ficar resolvida esteticamente com um melhoramento com areia, 

cimento, tapando as frinchas. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador acrescentou que como referiu, o Senhor Vice-Presidente, vão ser 

solicitados os devidos esclarecimentos, tentar ver com os serviços o que poderá ser feito, 

ou não, de qualquer forma para vossa segurança também esta intervenção fica registada 

em Ata, que é pública e que dará o mote para verificar o que se passa. Referiu ainda que é 

pertinente colocarem estas questões neste Órgão e que entende perfeitamente a vossa 

situação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente abriu, de seguida, a: ------------------------------------------------  

-------------------------------------------ORDEM DO DIA -------------------------------------------------  

 ------ 01. Aprovação da Ata n.º 20/2024 da reunião ordinária da Câmara 

Municipal, realizada no dia 01 de agosto de 2024 - Os Senhores Vereadores, 

dispensaram a leitura da Ata, em virtude da mesma ter sido distribuída, previamente, a 

todos os membros do Executivo. Posta a votação, foi aprovada por unanimidade. Não 

participaram na discussão e votação o Senhor Vice-Presidente António Fernando da Silva 

Fernandes e a Senhora Vereadora Rosa Maria Sousa Pinto por não terem estado presentes 

na reunião a que se refere a Ata ----------------------------------------------------------------------  

 ------ 02. Associação Eventos Culturais Academia Clarisse – Utilização do 

Pavilhão Gimnodesportivo - Pedido de Isenção de Taxas – Ratificação de 
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Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 03. Comissão de Festas de S. Jorge de Várzea, Associação - Festa Popular 

para Angariação de Fundos para as Festas em Honra de S. Jorge de Várzea - 

Pedido de Isenção de Taxas – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal 

deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ------------------  

 ------ 04. Solução Popular - Associação – Festival da Francesinha - Pedido de 

Isenção de Taxas – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar 

o despacho. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ----------------------------------------  

 ------ 05. Associação Cultural e Recreativa de Sendim – Festa em Honra de S. 

Tiago de Sendim - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho - A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 06. Associação Desportiva e Cultural de Vila Cova Da Lixa – Festa em Honra 

do Divino Salvador - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação 

de Despacho - A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 07. Associação para o Desenvolvimento e Progresso de Várzea – Sunset e 

Noite Branca - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 08. Associação Romaria e Feira Franca Senhora da Paz e Santa Águeda – 

Festas em Honra da Senhora da Paz e Santa Águeda - Pedido de Isenção de 

Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho - A Câmara Municipal deliberou 

ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ------------------------------  

 ------ 09. Associação Nossa Senhora das Vitórias - 1834 – Festas em Honra da 

Nossa Senhora das Vitórias 2024 - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios 

– Ratificação de Despacho - A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  
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 ------ 10. Confraria do Imaculado Coração de Maria e Santa Quitéria – 76.ª 

Peregrinação do Imaculado Coração de Maria – Santa Quitéria - Pedido de 

Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal 

deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ------------------  

 ------ 11. Confraria de Nossa Senhora de Pedra Maria – Festas em Honra de 

Nossa Senhora de Pedra Maria - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – 

Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

 ------ 12. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Santa Maria de Airães – 

Festa em Honra de Santa Maria de Airães - Pedido de Isenção de Taxas e Outros 

Apoios – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade. O Senhor Vereador Vítor Vasconcelos não 

participou na discussão e votação por se considerar impedido. ------------------------------------   

 ------ 13. Fábrica da Igreja de S. Martinho de Caramos – Festa em Honra de Santa 

Marta - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho – 

A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 14.  Fábrica da Igreja de Idães – Festa em Honra de Santa Maria de Idães –  

Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho – A 

Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 15. Fábrica da Igreja Paroquial Sta. Leocádia da Freguesia de Macieira da 

Lixa – Festa em Honra de S. Roque - Pedido de Isenção de Taxas e Outros 

Apoios – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------  

 ------ 16. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Moure – Festa em Honra do 

Divino Salvador - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  
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 ------ 17. Fábrica da Igreja Paroquial da Paróquia de São Tiago de Pinheiro – 

Festa em Honra da Sra. da Aparecida - Pedido de Isenção de Taxas e Outros 

Apoios – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------  

 ------ 18. Fábrica da Igreja S. Cipriano da Refontoura – Festas em Honra de S. 

Roque e S. Cipriano - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação 

de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 19.  Fábrica da Igreja Paroquial da Refontoura – Procissão de Ordenação de  

Padre - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho – 

Os Senhores Vereadores do PSD questionaram se este assunto não estava relacionado com 

o do ponto 18, atendendo à designação no assunto. ------------------------------------------------   

 ------ O Senhor Vice-Presidente achou oportuna a intervenção, referiu que muitas vezes são 

as próprias entidades que colocam designações diferentes nos requerimentos. ----------------   

Deliberação - A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 20. Fábrica da Igreja Paroquial de Santa Comba de Regilde – Festas em 

Honra de Santa Comba de Regilde - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios 

– Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

 ------ 21. Fábrica da Igreja de Revinhade – Festas em Honra de Santa Maria de 

Revinhade 2024 - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de 

Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 22. Fábrica da Igreja Paroquial do Divino Salvador do Unhão – Festa em 

Honra do Divino Salvador - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – 

Ratificação de Despacho - A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

 ------ 23. Fábrica da Igreja Paroquial de Santa Maria de Vila Fria – Festa em 

Honra a Santa Maria de Vila Fria - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – 
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Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

 ------ 24. Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Vila Verde – Festa em 

Honra de S. Mamede - Pedido de Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação 

de Despacho – A Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 25. 28.ª Concentração de Vespas |Vespa Clube de Felgueiras - Pedido de 

Isenção de Taxas e Outros Apoios – Ratificação de Despacho – A Câmara Municipal 

deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ------------------  

 ------ 26. Procedimento por Concurso Público para: “Aquisição de Serviços de 

Limpeza para os Edifícios e Equipamentos Municipais pelo Período de Um Ano e 

Renovável por mais Dois Anos (2025-2027)” – Esclarecimentos, Retificação e 

Alteração das Peças Procedimentais – Ratificação de Despacho – Deliberação - A 

Câmara Municipal deliberou ratificar o despacho. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 27. Associação Casa do Povo da Longra – Nas En(Cruz)Olhadas das Sextas 

13 - Pedido de Isenção de Taxas – A Câmara Municipal, nos termos da alínea u) do n.º 

1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou aprovar a proposta de 

isenção de taxas. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ----------------------------------  

 ------ 28. Utilização do Auditório da Biblioteca Municipal de Felgueiras pela 

Associação Portuguesa de Medicina Dentária Forense - Isenção de Taxas – A 

Câmara Municipal deliberou aprovar a isenção do pagamento de taxas da cedência do 

auditório da Biblioteca Municipal de Felgueiras à Associação Portuguesa de Medicina 

Dentária Forense, no dia 16/11/2024, no valor total de 133,41 € (cento e trinta e três euros 

e quarenta e um cêntimos) de acordo com a Tabela de Taxas em vigor. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 29.  Utilização do Auditório da Biblioteca Municipal de Felgueiras pela 

Iniciativa Liberal - Isenção de Taxas – A Câmara Municipal deliberou aprovar a isenção 

do pagamento de taxas da cedência do auditório da Biblioteca Municipal de Felgueiras ao 

Núcleo Territorial da Iniciativa Liberal de Felgueiras, no dia 26.09.2024, no valor total de 
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133,41 € (cento e trinta e três euros e quarenta e um cêntimos) de acordo com a Tabela 

de Taxas em vigor. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. -------------------------------  

 ------ 30. CERCIFEL – Utilização de Instalações Desportivas Municipais e 

Atividades Desportivas - 2024/2025 – Isenção de Taxas – A Câmara Municipal 

deliberou, nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, 

12 de setembro, através dos serviços competentes, assegurar a utilização solicitada, 

conforme disponibilidade de espaço, isentando o pagamento da taxa de utilização, com 

fundamento no disposto na alínea b) do n.º 3 do artigo 11.º do Regulamento de 

Liquidação, Cobrança e Pagamento de Taxas e Demais Receitas do Município de Felgueiras, 

cujo montante importará em 5.080,44€ (Cinco mil, oitenta euros e quarenta e quatro 

cêntimos). Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ------------------------------------------  

 ------ 31.  Reconhecimento e Proteção de Entidades de Interesse Histórico e 

Cultural ou Social Local como Lojas com História – Os Senhores Vereadores do PSD 

“aplaudem” o ponto.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação - A Câmara Municipal deliberou, em conformidade com a informação prestada, 

proceder ao deferimento do requerimento submetido por Carlos Augusto da Fonseca 

Pereira Guimarães e iniciar o procedimento de consulta pública. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 32. Assunto retirado da reunião. -------------------------------------------------  

 ------ Os Senhores Vereadores do PSD alertaram que este assunto teria sido deliberado na 

reunião de Câmara Municipal de 20 de junho de 2024. ---------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Joel Costa informou tratar-se de uma duplicação da deliberação 

de 20 de junho de 2024 e que deveria ser retirado o assunto da reunião. -----------------------   

 ------ 33. Revogação da Deliberação da Reunião de Câmara Municipal de 06 de 

junho de 2007, que determinou a aprovação da Proposta de Prestação de 

Serviços para o Desenvolvimento da Escola das Artes e das Ciências 

Gastronómicas de Felgueiras – Os Senhores Vereadores do PSD solicitaram explicação 

da oportunidade de discussão, só agora, decorridos dezassete anos, desta revogação. 

Questionaram se a Câmara Municipal de Felgueiras nunca adjudicou formalmente o 

trabalho até ao final de abril/2007, conforme se previa. --------------------------------------------  
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 ------ O Senhor Vice-Presidente referiu tratar-se de uma proposta de revogação de uma 

proposta da Câmara Municipal que foi aprovada em junho de 2007 e que previa numa 

primeira fase um investimento para diagnóstico e plano estratégico para esta Escola. 

Referiu que nada tinha sido efetuado, há alguns meses que se tenta perceber se 

eventualmente tínhamos algum compromisso pendente com a empresa a quem foi 

adjudicado. Não existiu rigorosamente nada. Esta é uma proposta de revogação e 

libertação do montante que está cativo no orçamento de 2007 e não faz sentido 

absolutamente nenhum. ----------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação - A Câmara Municipal deliberou aprovar a revogação da Deliberação tomada na 

reunião da Câmara Municipal de 06 de junho de 2007, que determinou a aprovação da 

Proposta de prestação de serviços para o desenvolvimento da Escola das Artes e das 

Ciências Gastronómicas de Felgueiras, nos termos no n.º 1 e 2 do artigo 169.º e n.º 1 do 

artigo 170.º, ambos do Código do Procedimento Administrativo. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 34. Oferta de Natal (2024) às IPSS’S – A Câmara Municipal deliberou atribuir 

uma oferta, às Instituições Particulares de Solidariedade Social, da lista anexa (Anexo 1), 

de um equipamento de uso coletivo até ao valor máximo de 500 €, sendo que a instituição 

apenas poderá indicar 1 equipamento mesmo que este seja de valor inferior. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

 ------ 35.  CLDS 5G – Aprovação da Atualização do Plano de Ação – A Câmara 

Municipal deliberou a aprovação da atualização do Plano de Ação para a Candidatura do  

Programa CLSD 5G. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. -------------------------------  

 ------ 36. Revogação | Protocolo de Colaboração | Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de S. Tomé de Friande – Os Senhores Vereadores do PSD questionaram qual 

a questão técnica-jurídica, que justifica a revogação e se houve de facto, cedência de 

instalações paroquiais para as duas turmas do JI EB Fontão (Friande); e se sim durante 

quanto tempo. Questionaram ainda se vai ser celebrado novo Protocolo, com o “Benefício 

Paroquial de S. Tomé de Friande”, para evitar o prejuízo da Paróquia (num valor de 

1.134€). E neste sentido deverá a Câmara procurar encontrar todas as soluções para 

ressarcir a Paróquia da benevolência de cedência de instalações... -------------------------------  
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 ------ O Senhor Vice-Presidente informou que o protocolo foi celebrado com uma entidade 

que já não teria atividade e legitimidade para o celebrar – na altura. Deste modo, o mesmo 

ficou suspenso, daí ser trazido este ponto para revogar essa proposta. Declarou ainda que, 

obviamente, serão estudadas outras possibilidades de contrapartidas para que a Fábrica da 

Igreja nunca fique prejudicada em relação a isso. ---------------------------------------------------   

Deliberação - A Câmara Municipal deliberou conforme previsto no n.º 1, do artigo 165.º do 

CPA, a revogação do Protocolo de Colaboração com a Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de S. Tomé de Friande. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. -------------  

 ------ 37. Educação |Aplicação de Multas | Ano Letivo 2024/2025 – A Câmara 

Municipal deliberou para o ano letivo 2024/2025, se mantenha a aplicação da multa de 

marcação de refeição no próprio dia prevista no Despacho da Ação Social Escolar em vigor 

no valor de 0,30€ por refeição. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. -----------------   

 ------ 38. Minuta | Acordo de Parceria | Atividades de Enriquecimento Curricular 

2024/2025 – A Câmara Municipal deliberou aprovar a minuta do Acordo de Parceria a 

celebrar com os Agrupamentos de Escolas de Airães, Idães, D. Manuel Faria e Sousa, Dr. 

Machado Matos e Lixa para o ano letivo 2024/2025. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 39. Centro Social e Cultural dos Trabalhadores da Câmara Municipal de 

Felgueiras – Minuta Contrato de Colaboração – Os Senhores Vereadores do PSD 

realçaram os seguintes aspetos: verificar a necessidade de salvaguarda de dados pessoais, 

na apresentação destes documentos, ao abrigo do Regulamento Geral sobre a Proteção de 

Dados; constatam que existe um aumento significativo de verbas para este Centro Social 

(creio que fundamentalmente para a realização do Jantar de Natal – aliás merecido Jantar 

de Natal aos trabalhadores), verificando quase uma duplicação de verbas no período de 

dois anos (20.000€ em 2022; 24.000€ em 2023; agora 36.000€ em 2024).  --------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente referiu que é um contrato de colaboração à semelhança do 

que tem vindo acontecer em anos anteriores e que permitirá ao Centro Social desenvolver 

algumas atividades para convívio, motivação e dinamismo dos nossos trabalhadores. --------  

Relativamente ao aumento das verbas esclareceu que este está relacionado com a inflação 

dos últimos anos – existe um aumento em termos de preço e de mercado. Se o Centro 
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Social dos Trabalhadores decidir realizar o jantar de Natal, contamos com a presença dos 

Senhores Vereadores, caso sejamos, enquanto executivo, convidados. --------------------------  

Deliberação - No exercício das competências que lhe são conferidas pelo artigo 23.º, n.º 2, 

alíneas e), f), g) e h) e pelo artigo 33.º, n.º 1, alínea p), ambos do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal, com os fundamentos enunciados, 

deliberou aprovar a minuta do Contrato de Colaboração com o Centro Social e Cultural dos 

Trabalhadores da Câmara Municipal de Felgueiras (CSCTCMF) para conceder um apoio 

financeiro no montante de 36.000,00€ (trinta e seis mil euros), que instrui a proposta e 

desta é parte integrante. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. ------------------------  

 ------ 40. Associação de Cicloturistas de Felgueiras | 1.ª Subida Mítica do 

Calvário – Subida a Santa Quitéria por Eliminatórias 2024 – Apoios e Atribuição 

de Subsídio – Protocolo de Cooperação – Os Senhores Vereadores do PSD referiram 

que desconhecem os contornos específicos desta iniciativa, contudo consideram que 

existem todas as condições para se tornar um evento com potencial de atração municipal, 

pela sua originalidade, a baixo custo, podendo depender da dinâmica publicitária, 

organização e prémios.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vice-Presidente esclareceu que o evento está relacionado com uma prova 

que terá o nome de subida ao Calvário. ----------------------------------------------------------------  

Deliberação - A Câmara Municipal, nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º da Lei n.º 75/2013, 12 de setembro, delibera apoiar logisticamente o evento, bem 

como isentando o pagamento de taxas, e a atribuição de um subsídio, no montante de 

1.000€ (mil euros) para coadjuvação das despesas provenientes da sua organização, 

mediante celebração do protocolo anexo, nos termos do n.º 1 do artigo 32.º. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

 ------ 41. Regulamento de Apoio ao Desporto Amador - Proposta de Atualização 

dos Valores do Artigo 1.º - Os Senhores Vereadores do PSD questionaram qual a 

justificação para aumentos tão dispares e porque não se aproveitou para se proceder 

também a uma atualização de valores para as restantes modalidades contempladas no 

RADA.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------ O Senhor Vice-Presidente referiu que se trata de uma proposta para atualização dos 

valores do artigo 1.º. O aumento significará na ordem de grandeza cerca de trinta a 

quarenta mil euros. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação - A Câmara Municipal, em conformidade com n.º 8 do artigo 1.º do 

Regulamento de Apoio ao Desporto Amador, deliberou aprovar a atualização dos 

montantes, nos seguintes termos: ----------------------------------------------------------------------  

(…) 

E) Futebol Masculino 

1. (…) 

2. Coletividades, que participem em competições regionais/distritais de seniores: -------------  

i. Escalão mais alto: 31.750€ (trinta e um mil, setecentos e cinquenta euros); -----------------  

ii. Segundo escalão: 28.875€ (vinte e oito mil, oitocentos e setenta e cinco euros); -----------  

iii. Terceiro escalão: 17.325€ (dezassete mil, trezentos e vinte e cinco euros); -----------------  

iv. Quarto escalão: 8.662,50€ (oito mil, seiscentos e sessenta e dois euros e cinquenta 

cêntimos). ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Coletividades, que participem em competições seniores de futebol popular/amador: 

2.250€ (dois mil, duzentos e cinquenta euros). -------------------------------------------------------  

4. Coletividades, que participem em competições nacionais e/ou regionais, exclusivamente 

nos escalões de formação: 2.250€ (dois mil, duzentos e cinquenta euros). ---------------------  

(…) 

Mais deliberou aprovar a republicação do Regulamento de Apoio ao Desporto Amador, nos 

termos desta deliberação, e em conformidade com o documento anexo. ------------------------  

Esta deliberação foi tomada por unanimidade. --------------------------------------------------------  

 ------ 42. Projeto de Regulamento de Funcionamento das Instalações Desportivas  

de Uso Público – Os Senhores Vereadores do PSD questionaram a redação do artigo 14.º 

- Ordem de preferência na utilização, uma vez que existem situações que parece não estar 

a ser bem cumprido. Considerando que deva ser importante alertar os clubes que utilizam 

estes espaços e que a sua utilização carece de autorização. Referiram ainda que têm 

dúvidas em relação à eventual (obrigatoriedade de) aplicação deste Regulamento ao/à: -----  

- Estádio Dr. Machado de Matos vs Protocolo de Cedência à SAD do FC Felgueiras; -----------  
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- Estádio Sr. Amparo vs Protocolo de Cedência ao FC Lixa; -----------------------------------------  

- Campo de Jogos de Airães vs. Protocolo de Cedência ao AIRÃES FC;---------------------------  

- Manutenção da identificação do Campo de Jogos de Regilde; ------------------------------------  

- Identificação do Polidesportivo da Lixa (Secundária?) ---------------------------------------------  

- Ausência do Campo de Futebol de Sousa.  ----------------------------------------------------------  

Os Senhores Vereadores consideram que para além da necessidade de atualizar a 

regulamentação de instalações desportivas, de atrair Eventos desportivos a Felgueiras de 

renome (Volta a Portugal em Bicicleta, Campeonatos de Natação, Rallyes…), importa não 

descurar a manutenção anual de determinados equipamentos municipais desportivos, como 

já o têm vindo a referir nestas reuniões ao longo deste mandato, nomeadamente as 

Piscinas Municipais de Felgueiras, a Zona Desportiva de Felgueiras e a eventual eliminação 

do Trial Bike Park, Minicampo de Santa Quitéria. -----------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Joel Costa esclareceu que o Protocolo de cedência é assinado 

anualmente. O contrato programa desportivo é adaptado ao regulamento de ocupação dos 

equipamentos desportivos. -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação - A Câmara Municipal deliberou submeter o Projeto de Alteração do 

Regulamento de Funcionamento das Instalações Desportivas de Uso Público a consulta 

pública pelo prazo de 30 dias, a contar da publicação da presente deliberação, nos termos 

do artigo 101.º do Código do Procedimento Administrativo, aprovado pela Decreto-Lei n.º 

4/2015, de 7 de janeiro. Esta deliberação foi tomada por unanimidade. -------------------------  

 ------ 43. “Ligação do Nó n.º 12 da A11 à AAE da Zona Industrial do Alto das 

Barrancas e Requalificação da Zona da Rua dos Sr. dos Perdidos (Parte) – 2.ª 

Alteração ao Projeto” – O Senhor Vice-Presidente informou que é a segunda alteração 

ao projeto, tem alguns trabalhos complementares que visam reforçar alguns muros de 

suporte, encaminhar algumas linhas de água e outros trabalhos que foram detetados na 

execução daquela obra. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------ Os Senhores Vereadores do PSD: constataram tratar-se de mais uma proposta de 

obras complementares no montante 180 mil euros. Referiram ainda que neste momento 

estamos perante quase 600 mil euros de trabalhos complementares, 16% de derrapagem, 

a juntar a mais uma adjudicação de 65 mil euros, em 30 de agosto para Melhoramento de 
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resistividade das terras (PT´s do Alto das Barrancas). Ressalvaram a grandiosidade, a 

complexidade, a importância da obra, mas questionaram quando se concluirá o 

investimento em Barrancas. Mantém a posição de voto de abstenção, como em 24 de abril 

aquando da 1ª alteração do Projeto.  -------------------------------------------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Ricardo Freitas esclareceu que quando foi executado o 

loteamento foi executada toda a rede elétrica e está tudo feito de acordo com o projeto. 

Quando foi chamada a E-Redes para fazer a ligação do loteamento todo, fez a resistividade 

das terras, que não é mais do que, a eletricidade tem de ter uns fios terra ligados à terra 

para dissipar a eletricidade e tem que ter uns valores, atingir um determinado valor e não 

atingia pelas características do solo. Então teve de se contratar um projeto para aumentar 

essa resistividade das terras para dissipar toda a energia obrigatória com poços, com 

carvão, para depois de executados os trabalhos de sessenta e cinco mil euros a E-Redes 

poder rececionar a obra com os valores da resistividade técnica que eles exigem, fazerem a 

ligação e ficarem eles com a obra. ----------------------------------------------------------------------  

Referiu ainda que não se prevê mais nenhum trabalho complementar e os outros trabalhos 

que já foram aprovados em reunião de Câmara esperaram por estes, para que todos sejam 

apresentados ao Tribunal de Contas. -------------------------------------------------------------------     

Deliberação - A Câmara Municipal deliberou a aprovação do projeto, para posterior 

preparação de procedimento de contratação pública para a realização dos trabalhos 

complementares TC2. Esta deliberação foi tomada por seis votos a favor e duas abstenções 

dos Senhores Vereadores Vítor Vasconcelos e Hugo Martins. --------------------------------------  

 ------ 44. Relação das decisões proferidas em processos de licenciamento no 

âmbito do Regime Jurídico da Urbanização e da Edificação – A Câmara Municipal 

tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 45. Aprovação em minuta dos textos das deliberações - A Câmara Municipal 

deliberou aprovar em minuta os textos das deliberações. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ Nada mais havendo a tratar, pelas dezasseis horas e trinta minutos, o Senhor Vice-

Presidente da Câmara agradeceu a presença de todos e deu por encerrados os trabalhos.  
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 ------ Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente ata, com vinte e cinco laudas, que 

fica assinada pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara, António Fernando da Silva Fernandes 

e por mim, Maria da Glória Sampaio Teixeira, designada para secretariar esta reunião. ----  

 

 

O Vice-Presidente da Câmara, 

 

 

 

A Coordenadora Técnica, 
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